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La Crise sanitaire a renforcé la nécessité d’un Conseil de la Santé afin d’apporter 
un renforcement en matière d’aide à la décision publique concernant un domaine 
fragilisé par le contexte et crucial pour le bien-être des Putéoliens. Il fut mis en place 
dès 2021. 

Il se compose de 14 membres dont 3 représentants des praticiens libéraux de 
Puteaux, 3 professionnels de la Santé du Centre Médical de Dolto, 3 habitants de 
Puteaux en lien avec le domaine médical et 3 représentants d’associations de la 
Ville dans le domaine socio-médical.  

Sa fonction principale est d’élaborer des préconisations grâce aux expertises 
de chacun. Elle met en valeur le travail collectif et permet un véritable échange 
entre ses membres. Cet organe consultatif co-construit une politique de santé 
publique plus égalitaire et transparente pour les Putéoliens tout en apportant une 
véritable réflexion et de nouveaux projets centrés sur des personnes fragiles ou des 
problèmes majeurs liés à la Santé et à l’offre de soins. 

Ce Conseil s’est très vite manifesté comme étant un outil indispensable à la Ville.  

ÉDITO

Joëlle CECCALDI-RAYNAUD
Maire de Puteaux

Président du territoire 
Paris Ouest La Défense

Isabelle GIRARD
Président du Conseil de la Santé

6e Adjointe au Maire  
délégué à la Santé
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COMPOSITION  
DU CONSEIL DE LA SANTÉ 

LE CONSEIL DE LA SANTÉ SE COMPOSE DE 13 MEMBRES :

Président : 

3 représentants des professionnels de la Santé du  
Centre médical Dolto : 

Dr. Hassan  
CHEnaOUI,  

rhumatologue en 
médecine alternative

Dr. DalIla sMaTI, 
généraliste

IsabEllE GIrarD,  
adjoint au maire, 
délégué à la santé 

Dr. PHIlIPPE KEUlEn,  
pharmacien

Dr. MarIOn 
HaMElIn, 
psychologue

Dr. HEnry  
bUZaGlO,  

généraliste

3 représentants d’associations dans le domaine  
socio-médical : 

M. GérarD  
MIGnOT,  

président de l’antenne 
de la protection civile à 

suresnes et puteaux

MME annE-sOPHIE 
JOly,  

présidente du cnao

M. yannICK  
larrOCHE,  

président de  
la croix rouge

Dr. lOUIsE  
rOssIGnOl, 

généraliste

3 représentants des praticiens libéraux à Puteaux :

3 habitants de Puteaux :

MME DOMInIqUE 
lIEbErT,  

infirmière à la retraite

MME VICKy KassIs,  
docteur en biologie

MME EDITH  
DE sa MOrEIra,  

docteur en  
médecine générale  

au ch rives-de-seine
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CHARTE DU CONSEIL DE LA SANTÉ 

Le Conseil Local de la Santé est une instance partenariale de concertation 
entre les acteurs intervenant sur le champ de la santé (procédure et / ou 
prise en charge). Le CLS a pour objectif de définir des politiques locales 
ainsi que des actions permettant l’amélioration de la prise en charge de la 
santé de la population en recherchant l’équité de traitement des usagers de 
la santé, en luttant contre la discrimination et la stigmatisation et en favorisant 
leur protection et leur insertion. Il permet également d’éclairer les élus dans 
leur action, notamment lors de la crise sanitaire. 

Dans ce cadre-là, les partenaires sont amenés à évoquer des problématiques 
d’ordre général, mais également des situations individuelles génériques. 
Aussi, il convient de rappeler la nécessaire confidentialité des informations 
qui seront échangées au sein du CLS, ainsi que le cadre juridique du secret 
professionnel et l’obligation de discrétion et du droit au respect de la vie 
privée.

La présente charte fournit aux professionnels, membres du CLS, un cadre 
d’intervention et les conditions d’échange.

Article 1
L’appartenance au CLS est un acte volontaire et un engagement pour 
définir des stratégies et des réponses adaptées aux problématiques 
relatives à la santé à Puteaux. L’adhésion à cette charte formalise la 
manifestation de cette volonté et de cet engagement.

Article 2
Chaque signataire reconnaît les rôles et les compétences de l’ensemble 
des partenaires et s’engage à respecter les règles déontologiques, le 
respect des personnes, les obligations légales et les limites professionnelles 
de chacun.

Les partenaires travailleront dans une logique de concertation et de 
coopération.

Article 3
Les membres du CLS sont tous soumis au respect de la confidentialité des 
éléments confiés.

Article 4
Toute situation traitée doit être générique, ou, en cas d’expérience réelle, 
requière l’accord des personnes concernées et doit être évoquée de 
manière anonyme.

Article 5
Le CLS peut inviter tout partenaire utile aux échanges. Le partenaire 
convié s’engage à respecter les principes de la présente charte. 

Article 6
La présente charte n’est pas définitive et peut faire l’objet de modifications 
à l’occasion de difficultés rencontrées.

Article 7
Tout manquement à la présente charte peut entraîner l’exclusion du CLS. 

Article 8
Chaque partenaire peut quitter librement le CLS après en avoir informé 
par écrit le Maire. 

Article 9 
Le Conseil local de la santé produira chaque année un rapport de ses 
travaux, présenté au Conseil municipal.
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EN 2022 À PUTEAUX …
Le 28 janvier 2022, lors de la réunion du Conseil de la Santé, Madame le 
Maire a fait part de sa grande satisfaction vis-à-vis de l’avancement des 
réflexions et des projets du Conseil et vis-à-vis de la nature des échanges 
de qualité entre les différents membres. 
Le conseil local de santé a pour ambition de traiter à chaque séance, 
une thématique de santé afin de proposer des actions au bénéfice des 
Putéoliens. Le Conseil souhaite notamment se positionner en 
prévention de l’obésité pédiatrique. Dolto développera une 
action lors de la journée mondiale de l’obésité le 4 mars. 
Le Conseil a également pris connaissance de prototypes de cartes de 
l’offre de soins disponible sur Puteaux, et agira en prévention : 
- Mettre des outils à disposition :

• La composition d’un petit déjeuner, d’un goûter
• Des courbes d’indice de masse corporelle que pourraient suivre 

les parents

Les membres du Conseil de la Santé aux côtés du Maire

PRÉSENTATION 
Nous avons le plaisir d’accueillir un nouveau Directeur 
du Centre Médical Françoise Dolto. Depuis le 22 août 
dernier, Monsieur Cédrick FONTAINE œuvre sans 
relâche pour offrir des services de qualité et de pointe à chaque Putéolien.

Formé au métier d’infirmier et à la fonction de cadre de santé, titulaire d’un 
Master en management des établissements de santé, il a essentiellement 
exercé au sein du service public, avec la volonté d’être au plus près des 
citoyens.

« Je compte mettre à profit mes différentes compétences acquises au cours 
de mon parcours professionnel pour développer au mieux l’accès et la 
diversité des soins, explique-t-il. Par ailleurs, mon objectif est d’inscrire le 
CMD dans le réseau sanitaire et de fortifier le maillage avec les différentes 
instances de la ville de Puteaux. »

- Encourager au suivi médical des enfants ayant un risque d’obésité
- Donner des explications concernant les recommandations sanitaires sur 
les bonnes habitudes alimentaires comme « mangez cinq fruits et légumes 
par jour » 
- Donner des repères sur l’apport énergétique des aliments (ex : canette 
de coca = 34g soit 8,5 morceaux de sucre).
Le Conseil de la Santé est source de transmission d’expériences et de 
savoirs dans un secteur qui incarne la pierre angulaire de tous les autres.
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État des lieux : Plus de deux ans et demi après le début de la pandémie, 
nous continuons à en ressentir les conséquences.  Durant cette période 
particulière de notre histoire, nous devons renforcer la résilience de notre 
système de santé, ce qui implique de protéger les Putéoliens et de soutenir 
les professionnels de la santé.  
Objectifs : Il s’agit d’accompagner et de soutenir les Putéoliens en 
poursuivant des objectifs concrets traduisant une ambition de démocratie 
sanitaire importante.  
Actions :
•  Poursuite de l’organisation de la vaccination anti-COVID au 

Centre DOLTO en 2022, le centre de vaccination a été fermé par la 
Préfecture en juillet (dernier centre de vaccination des Hauts de Seine)

•  Amélioration de la qualité de l’air grâce aux détecteurs de CO2 
installés dans les classes des écoles de Puteaux

•  Développement de stratégies en partenariat avec l‘ARS pour attirer 
de jeunes médecins 

•  Réflexion sur la santé du jeune adulte et notamment sur la mise en 
place de dipositifs concernant les addictions et le soutien 
psychologique 

•  Réponse aux besoins des Putéoliens au vu de l’offre de soins du 
Territoire (arrivée d’un généraliste et d’un pédiatre au Centre Médical 
Françoise Dolto)

•  Association à Ville pour la réalisation de grands projets d’équipements 
pour le bien-être et la santé des Putéoliens: la “Casa Médicale” 
(structure privée) va accueuillir différentes spécialités, la cabine 
de téléconsultation au Centre Dolto pour les petites urgences, un 
laboratoire au sein de l’EcoQuartier des Bergères etc.   

•  Soutien des habitants à travers diverses campagnes de santé publique 
comme : “Le mois sans tabac”, “Octobre Rose” ou encore la prévention 
pour le dépistage via différents supports de communication

BILAN 2022

Autour de Mme le Maire, à l’occasion de la 2e 
édition de son congrès pré-présidentiel organisé 
le 31 mars au Palais de la Culture, le Collectif 
national des associations d’obèses présidé par 
Anne Sophie Joly a souhaité faire entendre la voix 
des patients concernés  par cette pathologie.

Vaccination anti-COVID au 
Centre DOLTO

Détecteurs de CO2 installés dans les 
classes des écoles

Octobre
Rose

AU SEIN D’UNE CAUSE NATIONALEPUTEAUX SE MOBILISE

2  o c t o b r e  2 0 2 2  -  d e  1 0 h  à  1 7 h

AVEC LE SOUTIEN :
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 ALIMENTATION
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bien manger quand on est écolier

Le petit-déjeuner, 
un repas important pour débuter la journée
Si les bienfaits du petit-déjeuner sont connus, beaucoup de personnes sautent encore ce repas 
pourtant essentiel. Un petit rappel s’impose !

L’épiphanie approche (le vendredi 
6  janvier), et comme chaque année, 
les écoliers pourront déguster une 
délicieuse galette des rois servie par 
leur établissement. Pour les parents, 
n’hésitez pas à jeter un œil aux créations 
des boulangeries putéoliennes (rendez-
vous en page 61 !).

1- De l’énergie pour la journée !
Puisqu’il suit la période de sommeil, donc 
une période de jeûne (pendant laquelle on 
ne mange pas), le petit-déjeuner doit être 
suffisamment copieux pour combler nos 
besoins d’énergie jusqu’au repas de midi. 
À l’inverse, l’absence de petit-déjeuner 
peut provoquer un état de fatigue et des 
troubles de la concentration… Pas génial 
quand on est à l’école !

3-  Des risques de carences 
amoindris

Un petit-déjeuner équilibré permet à votre 
organisme de recevoir des nutriments 
essentiels à son bon fonctionnement. Les 
personnes qui sautent le petit-déjeuner 
auront au contraire davantage de risques 
de carences sur le long terme, surtout si 
leur alimentation est déséquilibrée le reste 
de la journée.

2-  Concentration et mémoire 
favorisées

Saviez-vous que le cerveau carbure prin-
cipalement au glucose (sucre) ? Pendant 
la nuit, le taux de glucose dans le sang 
chute, inévitablement. Les enfants comme 
les adultes, qui ne prennent pas de petit-
déjeuner, risquent d’avoir des problèmes 
de concentration ou de mémorisation. Au 
contraire, ceux qui mangent suffisamment 
le matin favoriseront leur productivité dans 
cette première partie de la journée.

4-  Moins de grignotages !
Ce premier repas de la journée joue un rôle 
majeur dans la gestion de la faim. En effet, 
sans petit-déjeuner, vous risquer d’avoir un 
petit creux au cours de la matinée qui vous 
fera peut-être grignoter quelque chose. Et 
on le sait, les grignotages (viennoiseries, 
biscuits, etc.) n’offrent rien de bien intéres-
sant au corps sur le long terme.

7- Une alimentation plus saine
Prendre l’habitude de manger le matin 
permet de structurer son alimentation, 
avec des repas à des heures régulières. 
C’est également l’occasion de manger 
des aliments qui peuvent manquer dans 
notre régime, comme les fruits : en ce 
moment, c’est la saison des clémentines !

5-  Il permet de moins prendre 
de poids

Ça peut surprendre, mais bien manger le 
matin peut vous aider à moins prendre 
de poids ! Là encore, son importance sur 
la gestion de la faim y est pour quelque 
chose. Dans l’idéal, il vaut mieux dîner 
léger le soir et prendre un petit-déjeuner 
copieux plutôt que l’inverse !

6- Un métabolisme stimulé
Le petit-déjeuner va également stimuler 
votre métabolisme puisqu’il donne à votre 
organisme le signal de brûler les calories, 
ce qui va éviter ainsi le stockage de graisse 
et la prise de poids. On en revient à nos 
deux points précédents !

Au mois de janvier,  
la saison des galettes 
        est lancée !  

Mettre des outils 
à disposition : La 
composition d’un petit 
déjeuner, d’un goûter

Soutien des habitants à 
travers le dépistage via 
différents supports de 
communication

 Réflexion sur la santé du jeune 
adulte et notamment sur la 
mise en place de dipositifs 

concernant les addictions et le 
soutien psychologique
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FOCUS SUR LES PROJETS 2023
Le Conseil Local de la Santé a élaboré un rapport encourageant 
l’ouverture de la télécabine au Centre médical Dolto. Cette cabine de 
téléconsultation est en effet particulièrement utile pour les patients dont les 
médecins sont ponctuellement indisponibles. Les membres du Conseil ont 
été de véritables appuis pour l’ouverture d’un nouveau Centre d’imagerie 
médicale (IRM et scanner). 

Le Conseil Local de la Santé s’est associé à la Municipalité pour 
promouvoir les campagnes 2023 de « Giga la vie Junior » et « Giga 
Senior » sur le territoire de notre commune. Forte de près de 20 ans 
d’expérience, la campagne « Giga la Vie » propose divers dispositifs 
éducatifs et préventifs afin de répondre aux dernières urgences sociales 
de notre société. Cette campagne de prévention sur les sujets de santé et 
de la vie quotidienne, s’ouvre également aux anciens lors d’un forum qui 
leur est spécialement dédié. 

Action de sensibilisation des enfants de la Ville dans le cadre d’Octobre Rose
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L’année 2022 a été marquée par le décès de deux de nos collègues, le 
Docteur Tzonia Telphon et le Docteur Joseph Dichy. Nous tenons à leur 
rendre hommage.  

Docteur Tzonia Telphon  

Le Centre médical Françoise Dolto nous a fait part du 
décès survenu au mois de juin. Médecin pédiatre, elle 
était bienveillante et très professionnelle. Elle exerçait 
au Centre médical depuis le 1er septembre 2010. 
Nombreuses sont les familles à l’avoir consultée. 
L’ensemble des professionnels du CMD, la Municipalité 
et le Conseil de la Santé expriment leur soutien à sa 
famille. 

Docteur Joseph Dichy 

Sa disparition a eu lieu le 22 juillet. Né le 22 février 
1951 à Beyrouth, il était arrivé en France à l’âge de 
18 ans. Etudiant brillant en prépa scientifique, il avait 
préféré se diriger vers des études de médecine plutôt 
que d’entrer à Centrale.

Radiologue au Centre médical Françoise Dolto 
depuis le 1er août 1988, il avait travaillé auparavant 
à l’hôpital de Puteaux. Travailleur, sérieux et rigoureux, il forçait le respect 
par son implication et ses compétences professionnelles. Profondément 
humain, il était dévoué à ses patients et très proche de ses collaborateurs 
avec qui il aimait partager des anecdotes sur ses deux chats. Le service 
de radiologie était pour lui comme sa deuxième maison. Epicurien et 
chaleureux, le Dr. Dichy comptait beaucoup d’amis autour de lui et parlait 
toujours de son épouse avec une grande tendresse. Cet homme généreux 
et bienveillant restera dans l’esprit de tous.  

HOMMAGE

REMERCIEMENTS
Ce rapport d’activité nous donne l’occasion, d’une part, de remercier 
chaleureusement tous les membres de cet organisme consultatif pour leur 
implication et la qualité des travaux rendus tout au long de la mandature. 
D’autre part, il nous permet de mettre en exergue le formidable 
investissement desdits membres durant ces années particulières entre 
crise énergétique et conséquences durables de la crise sanitaire. 

Nous attendons avec impatience les prochaines pistes de réflexion qui 
contribueront une nouvelle fois pleinement au maintien de la qualité de 
vie des Putéoliens. 
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